

# Gobierno Regional de Tarapacá evalúa plan estratégico para mitigar socavones en condominios Parinas I y II de Alto Hospicio



**El Gobernador José Miguel Carvajal anunció junto a Serviu Tarapacá un plan en tres etapas para abordar la grave emergencia que afecta a cerca de 3 mil vecinos. Se contemplan estudios técnicos, refuerzos estructurales y subsidios de arriendo.**

Una visita clave para avanzar en soluciones concretas. Así se desarrolló este lunes la jornada encabezada por el Gobernador Regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, quien llegó hasta el sector norte de Alto Hospicio para reunirse con los vecinos y vecinas de los condominios Parinas I y II, afectados desde hace más de seis meses por la aparición de un socavón de grandes proporciones, cuya presencia ha deteriorado estructuras habitacionales y puesto en jaque la seguridad de cerca de 3 mil personas.

La actividad contó con la participación del diputado Renzo Trisotti, el director del Serviu Tarapacá, Juan Pablo Sepúlveda, y la consejera regional Giovanna Tricardo, quienes junto a la autoridad regional realizaron un recorrido por el área afectada, escuchando directamente los testimonios y necesidades de las familias impactadas.

Durante el encuentro, el gobernador Carvajal informó que el Gobierno Regional, junto a otras entidades públicas, está evaluando un plan de acción estratégico que permita mitigar los efectos del hundimiento del terreno y prevenir futuras emergencias.

**Un plan en tres etapas**  
 El director del Serviu Tarapacá, Juan Pablo Sepúlveda, explicó los lineamientos principales del plan, que se desarrollaría en tres etapas clave:

Diagnóstico técnico integral del terreno y redes sanitarias, para determinar las causas y características del socavón.

Evaluación estructural de los departamentos dañados, con el fin de definir un eventual refuerzo estructural de las edificaciones más comprometidas.

Entrega de subsidios de arriendo a los residentes del condominio Parinas II, quienes actualmente cuentan con un decreto de desalojo voluntario por parte de la autoridad.

“El objetivo es actuar en lo urgente, pero también en lo estructural. Este plan busca estabilizar la situación de quienes hoy viven con temor constante, pero también proyectar soluciones definitivas para que estos condominios vuelvan a ser un lugar seguro y digno”, señaló Sepúlveda.

**Apoyo desde el Gobierno Regional**  
 En su intervención, el gobernador Carvajal destacó

la relevancia del trabajo intersectorial y la inversión ya comprometida desde el Gobierno de Tarapacá para abordar este tipo de emergencias, muchas veces generadas por filtraciones subterráneas que afectan redes sanitarias.

“El Gobierno Regional ha sido pionero en impulsar una glosa presupuestaria especial para responder a estas urgencias, que se articularán también con el Plan Socavones, en conjunto con la Subdere y el Minvu. Esto nos ha permitido financiar el cambio de redes sanitarias y ejecutar mejoras estructurales que muchas veces superan las capacidades municipales” afirmó Carvajal.

Además, la máxima autoridad regional anunció que ha convocado una nueva reunión para el próximo miércoles, junto a dirigentes vecinales, con el fin de revisar alternativas de financiamiento para materializar las obras en el corto y mediano plazo.

**Reacción de la comunidad**  
 La visita fue recibida con esperanza por los residentes de Parinas I y II, quienes valoraron la presencia de las autoridades en el lugar y la posibilidad de avanzar en una solución concreta.

Alejandra Abarca, tesorera del comité administrativo del condominio Parinas I, expresó su conformidad: “Quedamos más tranquilos sabiendo que hay un plan en desarrollo y que los mecanismos estatales ya se están activando. Las familias que viven acá han visto afectada su economía, su salud mental y su calidad de vida, así que estas señales de avance son muy importantes para nosotros”, declaró.

Por su parte, el diputado Renzo Trisotti comprometió gestiones a nivel parlamentario y administrativo. “Oficiaremos a Aguas del Altiplano y a la Superintendencia de Servicios Sanitarios para establecer responsabilidades. Es indispensable que la empresa sanitaria aclare si estas filtraciones tienen relación directa con el socavón” sostuvo.

**Próximos pasos**

A la espera de los informes técnicos y de los acuerdos

que puedan establecerse en la mesa de trabajo citada para esta semana, los vecinos mantienen la esperanza en que esta nueva articulación interinstitucional logre por fin frenar la amenaza que representa el socavón y devolver la tranquilidad a miles de familias.

Mientras tanto, las autoridades regionales y comunales reiteraron su compromiso de mantener un diálogo constante con la comunidad, asegurando que las decisiones técnicas y financieras se adoptarán en conjunto con los afectados.

“No los vamos a dejar solos. Este no es un problema menor, ni transitorio. Por eso, estamos aquí, y vamos a estar aquí, hasta que logremos una solución integral”, concluyó el gobernador Carvajal.

